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ACTA DE REUNIÓN MESA DE DIÁLOGO N° 4 UCM CURICÓ. 

TEMA: ACADEMIA – TRANSPARENCIA – INFRAESTRUTURA - DEMOCRATIZACIÓN. 

 

FECHA:  Jueves, 20 de agosto de 2020. 

LUGAR:  Teams  

HORA INICIO: 11:00 Hrs. 

HORA TÉRMINO: 13:00 Hrs 

 

PARTICIPANTES  

NOMBRE  CARGO 

MARY CARMEN JARUR VRAC 

PABLO HORMAZABAL VRAF 

KARIN ALVARADO ROJAS DIRECTORA DGE 

PILAR AHUMADA DE LA FUENTE DIRECTORA SEDE 

MARIO URZÚA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES  

VANESSA PEREZ FUENMAYOR COORDINADORA GESTIÓN DEL CAMBIO 

MARIANELA MONSALVE CABRERA DIRECTORA PROYECTO TITÁN 

PATRICIA DÍAZ CORNEJO CCEE NUTRICIÓN Y DIETÉTICA 

CAMILA SAN MARTÍN ITURRIAGA CCEE EDUPA 

AMAIDA VALDES NEIRA CCEE ENFERMERÍA 

PATRICIA VILLALOBOS DONOSO CCEE AGRONOMÍA 
 

TEMAS DE LA TABLA: 

Coordinador Organizaciones Estudiantiles da la bienvenida a los integrantes de la mesa. 

COE da a conocer la tabla para esta sesión: 

Tabla 

 Avance del proyecto Titán – Fase II. 

 Horas Psicólogo  

 Adaptación al cambio 

 Asistente social 

 Protocolo regreso a clases. 

 Taller capital cultural. 
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PUNTOS TRATADOS. 

Temas y Desarrollo: 

DGE da la bienvenida a cuarta sesión de mesas de diálogo para el año 2020, con una nueva 

modalidad debido a la contingencia sanitaria que vive el país. 

Presenta y da la bienvenida a la nueva presidenta del CCEE de Agronomía, señorita Patricia 

Villalobos recientemente elegida.   

Presenta y da la bienvenida a Marianela Monsalve, Directora Proyecto Titán y Vanessa Pérez, 

Coordinadora Gestión del cambio, quienes nos acompañan en esta sesión, para presentar los 

avances del Proyecto. 

Se entregan los avances de los acuerdos de mesa anterior y se da por iniciada la sesión del 20 de 

agosto a las 11:05 horas. 

Avance del proyecto Titán – Fase II 
 
Para realizar la introducción a los avances del proyecto, DGE entrega la palabra a don Pablo 
Hormazabal, Vicerrector de Administración y Finanzas. 
En su introducción VRAF señala los beneficios de este nuevo sistema de información SAP, indica 
que la I etapa se revisó el sistema administrativo, la II y III etapa involucra a la Academia, 
Investigación y Servicios Estudiantiles. 
Indicó que VRAC, participa activamente en esta etapa. 
Entrega la palabra a Marianela Monsalve, Directora de Proyecto Titán. 
 
Al iniciar su presentación, agradece a los presentes la posibilidad de participar en esta sesión. 
En relación a su presentación: 
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En resumen lo que pretende Titan es unificar en un solo sistema toda la información de la 

Universidad y de los estudiantes, desde el momento que postula hasta el momento que egresa. 

Tomá la palabra Vanessa Pérez, Coordinador de Gestión del Cambio, quien en su presentación 

precisa los procesos de transformación y cambio. 
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Al finzalizar su presentación Vanessa, presenta 4 interrogantes a los estudiantes para recibir sus 

impresiones, estas consultas son: 

 

 
Estudiantes, indican que es primera vez que escuchan de este proyecto. 
Señalan que las RRSS es una buena alternativa para compartir información, ya que son los medios 
de comunicación más utilizados por los estudiantes. 
VRAC indica que las mesas de diálogo puede ser otro medio de entregar información. 
Pilar Ahumada, Directora de Sede Curicó, complementa que se debe unificar la información y es 
clave el rol de comunicaciones. 
VRAF, señala que esta era la primera instancia para presentar a los estudiantes. 
VRAC, en relación al proyecto, indica mejorará los sistemas de información, centralizándola en una 
plataforma. 
Indica que se estudia la posibilidad de que los estudiantes participen en talleres de formación en 
SAP, herramienta que encontrarán a lo largo de su vida laboral y que deben conocer y manejar. 
 
Asistentes agradecen la presentación tanto de Marianela como de Vanessa, quienes se 
comprometen a enviar un video de lo que Titán para compartir con los estudiantes. 
 
Asistente Social 
 
Estudiantes informan, del malestar causado ante la respuesta de la Trabajadora Social de Curicó, 
ante consulta sobre morosidades. 
Se lee correo estudiante y respuesta. 
 
DGE a través de su directora, señala que la respuesta de la trabajadora social, fue la correcta y que 
puede ser corroborada en la página del Mineduc. 
Les recuerda a los estudiantes, que se informó que se está traspasando la información a SAP, lo 
que ha demorado un poco algunos procesos. 
Indica que todo lo publicado en las páginas oficiales es válido. 
Respecto al Fondo Solidario, informa que Servicio Financiero informará sobre la forma en que se 
firmará el pagaré correspondiente. 
Departamento de Beneficios colabora con Servicio Financieros. 
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Se solicita a los estudiantes enviar los datos y evidencias para revisar. 
 
Horas Psicólogo  
 
Estudiantes plantean que hace un tiempo atrás se informó del aumento de Psicólogos en Curicó. 
Indican además que el servicio se encuentra colapsado. 
 
DGE, señala que se ha revisado la demanda y no se encuentra sobrepasada. 
Se había comprometido un siquiatra y se encuentra realizando atenciones. 
Indica que pese a la emergencia sanitaria los servicios se han mantenido. 
Solicita evidencias al respecto. 
VRAC solicita la palabra, e indica que la salud mental es un tema que aparece continuamente en 
mesas de diálogo, sobre todo desde el estallido social en adelante. 
La universidad a parte de lo que realiza DGE, implementó a través del CAP, diversos talleres para 
trabajar tanto la ansiedad, angustia, etc. 
Las estadísticas son categóricas, los estudiantes no asistieron y no asisten a este tipo de 
actividades. 
A lo cual Pilar Ahumada complementa que los estudiantes no han sabido aprovechar esta 
oportunidad. 
 
CCEE Enfermería, indica que está de acuerdo en lo presentado y que lamentablemente los 
estudiantes quieren recibir “todo en bandeja”. 
 
Adaptación al Cambio 
 
Conversación se centra en la emergencia sanitaria y como los estudiantes han vivido este proceso 
de adaptación al cambio, de pasar de una educación presencial a una on line. 
Al respecto CCEE de Enfermería, señala que están contentos en cómo se han desarrollado las 
clases, agradecen y valoran los esfuerzos de la Institución. 
DGE señala que es muy bueno recibir esta información, todos hemos tenido que adaptarnos y 
fruto de ello se está realizando un trabajo exitoso, agradece las palabras de CCEE de Enfermería y 
complementa que el objetivo final es que nuestros estudiantes estén bien. 
VRAC, indica que estas palabras son un aliciente para seguir trabajando. 
VRAF, junto con agradecer, señala que la UCM se ha volcado a que la docencia se haga lo mejor 
posible. 
CCEE de Nutrición, Agronomía y Educ. Parvularia, se suman a los agradecimientos, indicando que 
se ha mejorado mucho, que los docentes y directores de escuela han apoyado a los estudiantes 
con problemas y se está trabajando bien.  
 
Protocolo regreso a clases 
 
Estudiantes consultan sobre implementación de protocolo para II Semestre. 
 
VRAC, señala que ya existe un borrador con los lineamientos académicos para el II Semestre. 
Hasta este momento el II semestre se desarrollará en modalidad on line. 
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Entre estos lineamientos se encuentran actividades prioritarias en términos de presencialidad si 
las disposiciones del Minsal lo permiten. 
Se entregan algunas directrices, que estarán especificadas en el documento que prontamente se 
compartirá con los estudiantes. 
A grandes rasgos, existirán 2 semanas de receso, una de septiembre y la otra en octubre o 
noviembre. 
La grabación de las clases es obligatoria, publicadas semanalmente en ucm virtual. 
Existirá un ayudante tecnológico que colaborará con los docentes y escuelas, para subir las 
grabaciones de las clases a las diferentes plataformas. 
No se habla de retorno aún, sino de algunas actividades específicas que puedan realizarse en 
presencialidad, con grupos pequeños y todas las medidas de seguridad respectivas. 
No habrá al igual que el primer semestre causales de eliminación. 
 
CCEE Enfermería, solicita que se tome en cuenta la opinión de los estudiantes y se les pueda avisar 
con tiempo en el caso de actividades presenciales. 
 
VRAC, debemos ser cuidados con el lenguaje, por ello no hablamos de retorno. 
Abiertos a realizar todos los ajustes que sean necesarios, evaluar cada caso por separado, ya que 
pueden existir diversas soluciones para cada particularidad. No puede haber soluciones generales. 
 
CCEE Agronomía, indica que debemos estar preparados a lo que pueda venir. 
CCEE Nutrición, reconoce que existe incertidumbre entre los estudiantes, pero valora la voluntad 
de la escuela y los estudiantes. 
Consulta que pasará con las prácticas. 
 
VRAC, se está trabajando al respecto, en primera instancia con la carrera de enfermería, se 
proyecta si la situación sanitaria lo permite tomar algunas actividades en octubre. 
 
Directora Sede, señala que se trabaja tomando todos los resguardos necesarios, ya que cada 
realidad es distinta. 
 
Estudiantes, consultan sobre la entrega de chip WOM realizada por el CIIS en la localidad de San 
Clemente. 
Se les informa que el CIIS trabaja en conjunto con la Municipalidad de esa localidad. 
Se solicita por parte de los estudiantes aclarar esta situación. 
 
Finaliza sesión a las 13:00 horas. 
 
Acuerdos. 

 Enviar a estudiantes video proyecto Titán. 

 Se solicita a los estudiantes enviar los datos y evidencias para revisar, en relación a fondo 
solidario. 

 Enviar lineamientos 2° semestre. 

 Estudiantes solicitan aclarar entrega de chip won por parte del CIIS en San Clemente. 
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Firma Aprobación Acta. 

 

NOMBRE  FIRMA 
MARY CARMEN JARUR  
PABLO HORMAZABAL  
KARIN ALVARADO ROJAS  
PILAR AHUMADA DE LA FUENTE  
MARIO URZÚA GUAZZONI  
VANESSA PEREZ FUENMAYOR  
MARIANELA MONSALVE CABRERA  
PATRICIA DÍAZ CORNEJO  
CAMILA SAN MARTÍN ITURRIAGA  
AMAIDA VALDES NEIRA  
PATRICIA VILLALOBOS DONOSO  
 

 

 

 

                Mario Urzúa Guazzoni.      Karin Alvarado Rojas 
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles                            Directora 
          Dirección General Estudiantil             Dirección General Estudiantil. 


